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DIVÓRCIO NO BRASIL
O número de divórcios no país dimi-
nuiu 10% neste ano em relação a 2021, 
segundo pesquisa do Colégio Notarial 
do Brasil. Entre janeiro e novembro, 
foram 68,7 mil separações registradas 
nos cartórios de Notas. É o menor nú-
mero de divórcios desde 2018. O fim 
do isolamento social e a retomada 
das atividades podem estar entre os 
motivos para a queda nos divórcios. 
Em 2021, foram 76,6 mil divórcios nos 
cartórios, recorde na história brasilei-
ra. Com relação a 2020, primeiro ano 
da pandemia, a queda foi de 3,8%. Os 
divórcios realizados em cartório são 
consensuais, quando as partes têm 
acordo sobre os termos. Nesse caso, 
não é necessário passar por um juiz 
para oficializar o fim do casamento.

SONEGAÇÃO FISCAL
120 toneladas de farinha de trigo irre-
gulares foram apreendidas no último 
sábado (24), em Parnamirim, durante 
uma operação de fiscalização de ro-
tina de auditores fiscais da Secreta-
ria Estadual de Tributação (SET-RN). 
Duas carretas carregadas com 60 to-
neladas do produto seriam transpor-
tadas para tentar distribuir o derivado 
do trigo em bairros de Parnamirim 
com documentação fiscal irregular.  
Avaliada em R$ 506 mil, a carga está 
retida e, juntos, a multa e o imposto 
devido somam R$ 167 mil, que seriam 
sonegados. As equipes do Fisco fla-
graram o descarregamento de 2.400 
sacos de 25 quilos de farinha no depó-
sito de um estabelecimento localiza-
do no bairro de Santos Reis, também 
em Parnamirim. 

ISENÇÃO PARA O SETOR DE 
EVENTOS
As empresas de eventos, turismo, cul-
tura e entretenimento têm até a pró-
xima sexta-feira (30) para aderir aos 
benefícios do Programa Emergencial 
da Retomada do Setor de Eventos 
(Perse). A medida prevê a isenção de 
quatro tributos federais por um perío-
do de cinco anos aos quatro segmen-
tos como forma de compensar as per-
das acumuladas durante o período de 
pandemia da Covid-19. A alíquota zero 
abrange o IRPJ, a CSLL, o PIS e a Co-
fins, conforme prevê a Instrução Nor-
mativa nº 2.114/2022 editada no fim de 
novembro pela Receita federal. 

SUDENE VAI INVESTIR R$ 3,4 
BILHÕES NO NORDESTE
A Superintendência do Desenvolvi-
mento do Nordeste (Sudene) anuncio 
o investimento total de R$ 3,4 bilhões 
realizado pelas empresas detentoras 
dos 45 pleitos de incentivos fiscais 
aprovados pelo colegiado gestor da 
autarquia. Todos os projetos aprova-
dos empregam 21.400 profissionais. 
Deste montante, 2568 referem-se a 
novos postos de trabalho.

PREÇO DA GASOLINA
A Agência Nacional do Petróleo, Gás 
Natural e Biocombustíveis (ANP) 
anunciou a redução do preço médio 
do litro da gasolina vendido nos pos-
tos de combustíveis. Segundo relató-
rio da agência, que é divulgado sema-
nalmente, a queda no preço médio foi 
de 0,20% nas bombas do país. O valor 
médio da gasolina passou de R$ 4,94 
para para R$ 4,93.

O Presidente do Conselho De-
liberativo do Santos, Celso Ja-
tene, confirmou que em 2023 
o escudo do uniforme contará 
com uma coroa. A mudança 
no uniforme acontecerá como 
uma homenagem ao Rei Pelé, 
internado desde 29 de novem-
bro, no Hospital Albert Einstein, 
para tratamento de um câncer. 
Com a validação do novo esta-
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A NUVEM DA POLÍTICA 
EM 2023

Construir expec-
tativas para o futuro, 
mesmo que em cur-
to prazo, é arriscado. A 
política sempre muda 
muito rápido e, mais 
rápido que ela, é o hu-
mor do povo. Fato que 
a famosa lua de mel 
entre político eleito e 
povo tem ficado cada 
vez mais curta, e a po-
pulação espera efeitos 
rápidos e imediatos de 
melhora em sua vida 
dos governantes eleitos 
ou, no mínimo, que o 
clima fique melhor. 

Não fico com o pes-
simismo dos bolsona-
ristas nem com o oti-
mismo dos Lulistas. 
Uma leitura mais prag-
mática é necessária 
para tentar observar o 
cenário sem as lentes 
da paixão ideológica. 
Normalmente, os ven-
cedores contam a his-
tória da batalha e, nes-
se sentido, fico com a 
vitória da Democracia. 
Ela estava em risco? 
Sim, a instabilidade e 
a tensão entre as ins-
tituições eram altas e, 
ao meu ver, deve ser 
esse um grande foco 
do governo Lula, rees-
tabelecer um ambien-
te de estabilidade para 
podermos partir para 
uma reconstrução e 
unidade nacional.

Lula terá grandes 
desafios e precisará 
vencer a desconfiança 
de parte da sociedade 
e também de algumas 
instituições, como por 
exemplo, o mercado. 
Esperava-se que a fren-
te ampla que o elegeu 
fosse mais presente na 
montagem dos minis-
térios, ter protagonis-
mo, mas Lula mostra 
ter o foco em manter o 
controle sobre as pas-
tas essenciais para o 
governo. Ele tem dado 
o recado claro que vai 
ditar os rumos do pró-
ximo governo, o que de 
fato é legítimo.

O fato positivo, dian-
te da tensão criada 

pelo governo de Bolso-
naro, é restabelecer o 
fortalecimento das ins-
tituições no Brasil. Elas 
serão fundamentais 
também no próximo 
governo, talvez com 
outro papel, mas serão 
o “check and balances” 
que o País pode preci-
sar diante de um gover-
no que sempre precisa 
do parlamento para go-
vernar.

Imagino uma oposi-
ção forte, porém tam-
bém responsável. O 
bolsonarismo, a depen-
der das ações de Lula, 
tende a sair mais do 
extremo e do discurso 
de guerra, e se deslo-
car mais para a direita. 
Sem essa movimenta-
ção correrá o risco de 
ficar reduzido a uma 
pequena parcela da 
população. A nuvem tá 
passando e alguns po-
líticos desse extremo já 
entenderam o recado. 

O que precisamos 
para 2023 é previsibili-
dade e estabilidade. O 
governo Lula parece, 
ainda que em menor rit-
mo, sinalizar com estas 
bases essenciais para 
que o Brasil retome sua 
naturalidade. O campo 
do ódio e da guerra cul-
tural precisa dar lugar 
a políticas públicas efi-
cientes. Na estabilida-
de do campo fiscal Lula 
precisa dar uma respos-
ta rápida já no próximo 
ano, e estabelecer uma 
âncora fiscal que seja 
praticável por este e de-
mais governos.

Por que acreditar 
no futuro? A resposta 
é simples. Precisamos 
avançar enquanto na-
ção, o Brasil tem se es-
pecializado em perder 
oportunidades. Hoje o 
mundo olha para nos-
sa nação com enormes 
expectativas. O cená-
rio externo pode ser 
ruim? Sim, mas o Brasil 
é o motor da transição 
energética e devemos 
atrair muitos investi-
mentos.

tuto do clube, todos os atletas terão a co-
roa em suas camisas para celebrar o Rei do 
Futebol.
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O encontro entre a governadora Fátima Bezerra e o seu 
líder na Assembleia Legislativa Francisco do PT durante as 
festividades natalinas de Currais Novos, reduto eleitoral do 
parlamentar petista. “São anos de amizade e companheiris-
mo que cada vez mais aumenta o respeito e a admiração”, 
comentou Francisco sobre o encontro

DANIELA FREIRE

O DIA D 
Deverá ser anunciado como o novo presidente da Petro-
bras, nesta terça-feira, junto a mais uma leva de novos 
futuros ministros de Lula, o ainda senador pelo RN Jean 
Paul Prates. Nos últimos dias, toda a imprensa nacional 
noticiou essa informação, dando como certo o convite 
feito pelo presidente eleito ao parlamentar e ex-integran-
te da equipe de transição no grupo de Minas e Energia.

VIOLÊNCIA BOLSONARISTA 
O líder do Governo Fátima Bezerra na Assembleia Le-
gislativa, deputado Francisco do PT, comentou sobre 
a prisão de um empresário bolsonarista no Distrito 
Federal que planejou explodir bomba no aeroporto 
JK. “Os protestos bolsonaristas têm se revelado motins 
cada vez mais violentos. A Polícia Civil do DF prendeu 
neste sábado, um empresário paraense com armas e 
um caminhão com explosivos. O homem afirmou que 
explodiria o aeroporto JK. Isso não é pacífico e muito 
menos constitucional”, afirmou o parlamentar.

CARA NOVA 
A governadora Fátima Bezerra dedicou 
os últimos dias de trabalho antes do Natal 
para anunciar parte do seu novo secreta-
riado. A gestora do RN preferiu antecipar 
no período natalino, no entanto, apenas 
os nomes que irão permanecer da gestão 
anterior. Mas a coluna obteve informações 
de fonte do 1° escalão, da antiga e nova 
administração, que nomes novos serão 
apresentados nos próximos dias, nos pre-
parativos para o Réveillon de 2023. “Ainda 
seguimos nas conversas, mas essa semana 
ela deve anunciar mais alguns”, afirmou à 
coluna um dos quadros do governo petista 
que permanecerá com Fátima.

MULHERES NO PODER 
A grande novidade que deverá ser anun-
ciada por Fátima Bezerra em seu novo se-
cretariado, nos próximos dias, é que  Edu-
cação e Saúde, os dois maiores orçamentos 
do Estado, deverão ser pastas comandadas 
por mulheres a partir de 2023.

DESPEDIDA 
No ato ecumênico natalino realizado pelo 
Governo do Estado no último dia 20, o 
vice-governador Antenor Roberto fez a 
sua despedida do cargo que será ocupa-
do a partir de 1° de janeiro pelo depu-
tado Walter Alves. “Minhas palavras são 
de agradecimento. Foram os 4 anos mais 
incríveis da minha vida”, disse ele em 
discurso diante da governadora Fátima 
Bezerra, que levantou-se e abraçou o seu 
ainda vice-governador.

GIRO PELO TWITER 
> ...do jornalista Fernando Mitre: “Novas prisões deverão 
ser feitas nos próximos dias, depois da descoberta de um 
complô para produzir o caos em Brasília, com explosões 
em vários locais. O empresário bolsonarista preso, com ar-
mas, munições e explosivos em casa, depôs sobre o plano”;
> ...do jornalista Leonardo Attuch: “Bolsonarismo não é 
ideologia, não é projeto de País e não é sequer um movi-
mento. É apenas terrorismo”;
> ...do repórter de Política Renato Souza: “Inconcebível 
em uma democracia que um acampamento que pede golpe 
e se posiciona contra as eleições esteja montado a 9 km 
da Esplanada no dia da posse de um presidente ameaçado 
durante toda a campanha e com a previsão da presença de 
30 presidentes de nações estrangeiras no evento”.

A eleição para Prefeito de Na-
tal está bem longe de acontecer, 
mas a corrida pelo Palácio Felipe 
Camarão já foi aberta. Faltando 
um ano e dez meses para a aber-
tura das urnas, o pleito conta com 
pelo menos cinco possíveis candi-
datos à sucessão de Álvaro Dias 
(PSDB).

Já medem forças e viabilidade 
política as campanhas dos deputa-
dos federais eleitos Paulinho Frei-
re (União) e Natália Bonavides 
(PT) e o policial reformado Wen-
del Lagartixa (PL), com expressiva 
votação para a Assembleia Legis-
lativa, cujo registro de candidatura 
foi indeferido pela Justiça Eleito-
ral. Também está de olho no Exe-
cutivo o comunicador Bruno Gio-
vanni, sem partido, que já iniciou 
conversas com alguns partidos 
para discutir o assunto.

Disputa precoce
FALTANDO UM ANO E DEZ MESES PARA AS ELEIÇÕES MUNICIPAIS DE 2024, SUCESSÃO DO ATUAL 
PREFEITO ÁLVARO DIAS (PSDB) JÁ CONTA COM PELO MENOS CINCO POSSÍVEIS CANDIDATOS

começar a visitar meus ouvintes 
nas comunidades de Natal”, disse

O sociólogo Tiago Medeiros 
avalia que a ocupação de espaços 
é uma estratégia comum para a 
construção da candidatura. “Os 
políticos têm esse costume de 
sempre estarem se articulando e 
tentando fazer as jogadas políti-
cas visando o futuro”, justifica.

Apesar de ainda precoce, es-
peculação precoce mostra que 
os partidos políticos querem for-

talecer - e estabelecer - candida-
turas antes de 2024. Em Natal, a 
antecipação envolve o resultado 
das eleições para o governo es-
tadual. Sem candidatos fortes na 
oposição, a governadora Fátima 
Bezerra (PT) teve uma reeleição 
tranquila ainda no primeiro turno. 
Ainda segundo Tiago Medeiros, a 
oposição sentiu que a ausência de 
uma candidatura sólida deixou a 
governadora navegar “sozinha”, 
aumentando as chances de vitória 

ainda no primeiro turno. 
Outro fator importante será o 

desempenho dos governos Lula e 
Fátima Bezerra e, principalmen-
te, do atual prefeito Álvaro Dias. 
Caso amealhem bons números 
de aprovação até 2024, as gestões 
petistas podem causar uma “de-
cantação” no número de postu-
lantes ao cargo de prefeito.

Sobre o nomes novos na dis-
puta, como é o caso de Bruno 
Giovanni, o cientista político Da-
niel Menezes avalia que a presen-
ça deles é motivada pelo possível 
cansaço dos eleitores com a pola-
rização política. Mas ele pondera 
que o campo mais à direita pode 
aglutinar candidaturas e se for-
talecer. Fazem parte deste polo, 
além do comunicador, o deputa-
do reformado Wendel Lagartixa e 
o candidato da situação apoiado 
pelo prefeito Álvaro Dias. “Eu 
acredito que por se encontrar 
com a máquina, Álvaro Dias têm 
um poder maior de aglutinar os 
eleitores para esse polo”, encerra.

Além dos candidatos já pos-
tos,  o ex-prefeito Carlos Eduar-
do Alves (PDT), derrotado nas 
eleições de 2022 para o Senado, 
pode ter em 2024 a retomada da 
própria trajetória política.

Apesar das conversas abertas 
nos bastidores, parte dos envolvi-
dos prega cautela. Paulinho Freire 
disse estar mais interessado no 
mandato da Câmara Federal. A 
deputada federal Natália Bonavi-
des também desconversa. “Qual-
quer decisão ou debate desse 
tema será feito de forma pública 
e aberta com a população”, disse.

Já Bruno Giovanni e Wendel 
Lagartixa falam que estão aber-
tos para conversas. O policial re-
formado reforça que quer ser o 
nome da direita na disputa. “Se 
não aparecer candidato de direi-
ta, eu vou ser oposição”, disse ele, 
em entrevista para uma rádio.

O comunicador Bruno Gio-
vanni comentou na 96 FM sobre 
as intenções eleitorais. “A partir 
de março do ano que vem vou 

Candidatos estão de olho na cadeira de Álvaro Dias (PSDB) 

Foto: Rogério Vital
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A temporada de verão chegou e os 
turistas já começam a lotar as praias e 
lagoas do Rio Grande do Norte. A 
época é de muita diversão, encontro en-
tre amigos, lazer e curtição, mas exige 
atenção. De acordo com o Corpo de 
Bombeiros Militar, 50% das ocorrên-
cias de salvamentos aquáticos no litoral 
potiguar acontecem entre os meses de 
janeiro e fevereiro. De janeiro a novem-
bro de 2022, o Grupamento de Busca 
e Salvamento Aquático do CBMRN 
(GBS) contabilizou 50 mil orientações, 
16 mil advertências e 225 salvamentos 
aquáticos no estado.

O maior número de ações educati-
vas feitas pela corporação para preven-
ção e prestação de socorro em caso de 
afogamento acontece neste período de 
veraneio. Uma das principais recomen-
dações é que, para aproveitar o verão de 
forma tranquila e segura, é importante 
que o banhista se informe sobre o local 
que irá se banhar.

“Se tiver um posto de guarda-vidas, 
vai lá, conversa com os militares, per-
gunta onde é mais seguro tomar banho, 
quais os riscos daquela praia, etc. E se o 
local não tiver guarda-vidas, busque se 
informar com pessoas que conhecem a 
praia, porque eles sabem onde é mais 
seguro ficar”, explica o tenente Chris-
tian Bari.

Outra recomendação é que o turis-
ta não faça o uso de bebidas alcoólicas 
se for entrar na água. “A bebida alcoó-
lica é um fator de risco crítico, porque 
a pessoa vai tomar banho e acaba se 
aventurando mais, tomando atitudes 
que não tomaria se estivesse sóbria”, 
pontua Bari.

Outro cuidado recomendado é ficar 
de olho nas crianças. “É importante que 
os pais que estão com crianças fiquem 
sempre atentos. Se entrar no mar, ficar 
com a distância de, no máximo, um bra-
ço, porque, se acontece algo com aquela 
criança, o responsável vai estar pronto 

para agir”, diz o tenente.
Como todo cuidado é pouco, os 

Bombeiros também recomendam que 
os banhistas não entrem na água além 
do limite da cintura. “Tem algumas 
praias que as ondas quebram muito no 
raso, então, nessas, tem que ter cuidado 
até no raso. Não é só o risco de afoga-
mento, mas de cair e de haver alguma 
fratura, alguma contusão”, explica Bari.

“Uma dica importante caso a pes-
soa se encontre em situação de perigo 
é manter a calma. Se a pessoa se afobar, 
vai tornar a situação mais crítica. Ela vai 
nadar contra a corrente, vai se desgas-
tar… então, se não está conseguindo 
sair da água, se está sendo levado, tenta 
manter a calma, flutuar se souber, pede 
ajuda a alguém. Não nade contra a cor-
rente, elas costumam ser muito fortes”, 
reforça o bombeiro militar.

Durante todo o verão de 2023, 
cerca de 60 guarda-vidas atuarão dia-
riamente no litoral potiguar - serão de 
oito a dez no interior e os demais na 
Grande Natal. Eles estarão divididos 
em 14 postos, sendo dois em Mossoró 
e os demais distribuídos entre as praias 
de Santa Rita, no Litoral Norte, e Pipa, 
no Litoral Sul.

“Nesse período do ano tem mais 
gente na praia, aí ativamos mais postos. 

No que aumenta a quantidade de pos-
tos, também aumenta a quantidade de 
militares, fazendo com que a prevenção 
de ocorrências seja mais eficaz”, diz o 
sargento Melo Jr, responsável pelos 
guarda-vidas do CBM/RN.

O guarda-vidas sargento Wellington 
de Souza atua nas praias da zona Les-
te de Natal. Lá, de acordo com ele, um 
dos trechos mais perigosos é na praia 
de Areia Preta. “Dos anos 90 aos anos 
2000, o índice de ocorrências começou 
a ser muito grande na Praia do Meio, 
próximo ao antigo Hotel Reis Magos. 
Aí foi colocado um posto no local, e 
hoje isso não acontece mais. Não tem 
mais ocorrência naquele trecho. Agora, 
o índice maior é na Praia de Areia Preta. 
Ali o banhista não consegue ver, mas há 
uma correnteza, um canal”, alertou.

Na praia de Ponta Negra, na zona 
Sul, uma das mais frequentadas da capi-
tal potiguar, o número de guarda-vidas 
é menor que nas praias da Zona Leste. 
No entanto, apesar do maior número 
de banhistas, o cabo Victor Moura afir-
ma que o local apresenta menos riscos. 
“Lá, realmente, é bem mais frequenta-
do. Mas, em compensação, o índice de 
ocorrências lá é bem menor. Aí a gente 
se concentra nos locais com maior inci-
dência de acidentes”, encerra.

Bombeiros alertam para 
cuidados durante o verão
METADE DAS OCORRÊNCIAS DE SALVAMENTOS AQUÁTICOS NO LITORAL DO 
RIO GRANDE DO NORTE ACONTECE ENTRE OS MESES DE JANEIRO E FEVEREIRO

Cerca de 60 guarda-vidas irão atuar no litoral durante o verão

Foto:  Juliana Manzano

MEUS PEDIDOS AO PODER 
JUDICIÁRIO EM 2023

O ofício que escolhi, especialmente na mi-
litância judicial, molda a atividade profissional à 
formulação de pedidos. Os colegas que igual-
mente desenvolvem sua advocacia no conten-
cioso judicial sabem do que estou falando.

Em 2022, o Judiciário potiguar experi-
mentou algumas novas mudanças e a conso-
lidação de determinadas práticas, incluindo 
locações de sede para sua estrutura física e na 
forma de relacionamento com jurisdiciona-
dos e nós, advogados, que exercemos função 
essencial à administração da Justiça.

É verdade que toda transição exige um 
período de decantação. No instante que es-
crevo, acredito que já alcançamos a maturi-
dade para construir um ambiente ainda mais 
favorável à entrega de uma melhor jurisdição. 
É o desejo coletivo.

Por isso, na inspiração do cotidiano de 
minha própria advocacia, formulei alguns 
pedidos, com humilde pretensão de funcio-
nar como o início do debate, no afã de ter 
uma experiência cada vez mais positiva nos 
pontos de contato entre a sociedade e o Po-
der Judiciário.

Pedido 01: a unificação de secretarias 
judiciais, por si só, não melhora o atendi-
mento, por isso que se requer incremento 
na capacidade instalada, especialmente no 
que diz respeito à quantidade de juízes e 
servidores, que se mostram sobrecarrega-
dos com o volume de trabalho. Infelizmen-
te, somente a boa vontade dos servidores 
não é suficiente. Além disso, a implementa-
ção de soluções tecnológicas deve ser dese-
nhada com foco no usuário do sistema de 
Justiça, o que de logo requer.

Pedido 02: solicito, ainda, que o Tribu-
nal de Justiça promova audiência pública ou 
reunião institucional com a OAB para tornar 
as sessões de julgamento um espaço vocacio-
nado ao debate entre os julgadores, tal como 
ocorria antes do domínio total do PJe.

Pedido 03: regulamentar o direito da 
advocacia ser atendida pelo titular do órgão 
jurisdicional sem qualquer embaraço, como 
previsto em lei, uma vez que, em algumas 
oportunidades, o advogado enfrenta barrei-
ras injustificadas.

Pedido 04: com o avanço dos mecanis-
mos virtuais, a expedição de alvarás merece 
maior cuidado para que ganhe a celeridade 
devida. Sentimos, no dia a dia, que o trâmite 
para a efetivação do bem da vida leva mais 
tempo do que seria necessário. 

No final do dia, a motivação do texto é 
descortinar temas caros à advocacia, cha-
mando a atenção a fim de que possamos de-
flagrar um diálogo institucional. 

Ao mesmo tempo, chamo a advocacia 
para somar novos pedidos e agir no sentido 
de aperfeiçoar o sistema de justiça, como nos 
roga a Constituição da República.

Termos em que peço e confio no defe-
rimento.

NICÁCIO CARVALHO

Advogado e sócio do CCGD Advocacia. 
Pesquisador em Direito, Economia e Mercados 
CNPq/UFERSA. nicaciocarvalho@ccgd.adv.br

OPERAÇÃO VERÃO E PRAIA SEGURA
Os órgãos de segurança pública 

do RN vão lançar, em janeiro de 
2023, a Operação Verão, que deve 
permanecer até fevereiro. Inserida 
nela está a Operação Praia Segura, 
do Corpo de Bombeiros Militar, 
que vai empregar diariamente 63 
bombeiros em ações nos dias 6, 7, 
14 e 21 do primeiro mês do ano. 

Blitz educativa: O CBM fará 
blitz educativa com bases fixas no 
Litoral Sul e no Litoral Norte, mais 

especificamente em Pium/Parna-
mirim e Estivas/Extremoz, com o 
apoio do Comando de Policiamento 
Rodoviário Estadual (CPRE) e da 
Polícia Rodoviária Federal (PRF).

Criança à vista: Também ha-
verá bases móveis nas praias de 
Muriú, no Litoral Norte, e Barreta, 
no Litoral Sul, para a distribuição 
de pulseiras de identificação para 
os pais colocarem nos braços das 
crianças com o número de telefone 

do responsável, com o objetivo de 
facilitar a localização em uma even-
tual perda.

Turista legal: Hotéis e pousa-
das de Natal, aeroporto, rodoviária, 
restaurantes, feiras de artesanato, o 
Forte dos Reis Magos e outros lo-
cais que tiverem a presença de tu-
ristas vão receber a ação ‘Turista 
legal’, que tem como objetivo cons-
cientizar a todos sobre os cuidados 
a serem tomados neste período.
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Produção eólica potiguar é formada por 226 parques que operam em 40 municípios

O Governo do Estado entre-
gou na última terça-feira (20) o 
novo Atlas Eólico e Solar do Rio 
Grande do Norte. A ferramenta 
traz um compilado de informações 
técnicas sobre o setor e que pode 
alavancar os investimentos em 
energias renováveis no RN. Com 
um grande potencial, o Rio Gran-
de do Norte é hoje o maior pro-
dutor de energia eólica do Brasil, 
com potência fiscalizada, ou seja, 
em operação, de 6,85 gigawatts 
(gW), o que corresponde a 29,2% 
de toda a produção brasileira. 

A disponibilização de uma fer-
ramenta como o Atlas Eólico e So-
lar do RN é louvada pelas maiores 
autoridades do setor, como Elbia 
Gannoum, presidente da Associa-
ção Brasileira de Energia Eólica 
(Abeeólica), que espera a chegada 
de mais investimentos graças a 
esse trabalho. 

“É fundamental fazer esse es-
tudo e apresentar para os investi-
dores, porque o recurso natural já 
existe. Então, para o Estado fazer, 
falta muito pouco. Só que esse pou-
co é muito importante que é justa-
mente fazer os estudos confiáveis 
mostrando o potencial de energias 
renováveis”, diz Elbia Gannoum 
que completa: “O Nordeste é uma 
região muito rica em recursos na-
turais e atrai muitos investimentos, 
mas pro investidor chegar e fazer 
seu investimento, ele precisa ter in-
formação, ele precisa ter dados que 
possa confiar e investir. Então, é 
fundamental que o estado faça isso, 
que atualize sempre seus estudos, 
porque as tecnologias vão evoluin-
do e isso é muito importante para 
atrair investimentos”.

Desde 2013, o RN se tornou 
autossuficiente na produção de 
energia elétrica. Hoje, o Estado é 
responsável por exportar parte da 
força advinda dos ventos potigua-
res.  “Hoje o estado exporta energia 
para o sistema elétrico Nacional. 
Nós contribuímos e deixamos de 
ser a ponta que só consumia e agora 
nós exportamos muito mais do que 
consumimos dentro do Estado”, 
diz Hugo Fonseca, coordenador 
de Desenvolvimento Energético da 
Secretaria de Estado do Desenvol-
vimento Econômico (SEDEC). 

Desde os primórdios da produ-
ção de energia limpa no Rio Gran-

de do Norte até hoje, o potencial só 
cresce e o setor se desenvolve cada 
vez mais. Em 2003, a Companhia 
Energética do Rio Grande do Nor-
te (Cosern) foi pioneira no mapea-
mento de áreas com potencial pro-
dutor no estado. De acordo com os 
estudos que levaram ao novo Atlas, 
desenvolvido pelo Instituto Senai 
de Inovação em Energias Renová-
veis (ISI-ER), o potencial encontra-
do hoje equivale ao dobro do que 
foi projetado há quase 20 anos. 

O que vamos ver dobrar tam-
bém em alguns anos é a capacida-
de instalada de energia eólica no 
Estado. Atualmente em 6,8 GW, a 
expectativa é que passe dos 12 GW 
em breve. “Hoje o estado do Rio 
Grande do Norte tem 6,8 GW de 
potência instalada, certo, mas temos 
mais, e em um total, nós vamos 
chegar ao final de 2026 com o total 
de 12 GW”, diz Hugo Fonseca. 

Esse número é reflexo do que 
já temos instalado hoje no estado 
somado ao que já está contrata-
do e em processo de instalação. 
De acordo com dados obtidos 
pela Federação das Indústrias do 
Estado do Rio Grande do Norte 
(FIERN), o RN tem 5,5 GW de 
potência outorgada, ou seja, auto-
rizada e que pode já estar em cons-
trução ou nos trâmites anteriores 
às obras. Se levarmos em conside-
ração, além dos empreendimentos 
em implantação e desenvolvimen-
to, os que estão em fase de licen-
ciamento, a capacidade de produ-
ção sobe para 7,2 GW.

A produção eólica atual é alcan-
çada com um total de 2.325 aero-
geradores divididos em 226 parques 
operando em 40 municípios po-
tiguares. Hoje existem outros 150 
parques sendo construídos no RN, 
e são eles que puxarão a produção 
do estado para cima dos dois dígi-
tos de GW. 

A cidade com o maior número 
de parques instalados atualmente 
é Serra do Mel, com 39, seguida 
por Lajes que tem 33. Ao final das 
obras em andamento hoje, a cida-
de do Pico do Cabugi assumirá o 
posto de primeiro lugar. São mais 
32 parques em desenvolvimento no 
município, o que levará ao total de 
65 parques, contra 42 de Serra do 
Mel que está recebendo outros três 
empreendimentos. 

POTÊNCIA INSTALADA DOS PARQUES EÓLICOS POTIGUARES É DE 6,8 GW, MAS OS EMPREENDIMENTOS EM 
CONSTRUÇÃO ATUALMENTE ELEVARÃO O POTENCIAL PARA MAIS DE 12 GW NOS PRÓXIMOS QUATRO ANOS

RN vai dobrar produção de 
energia eólica até 2026

Foto: Anastácia Vaz/Arquivo Novo

Não é só com a eólica que 
o Rio Grande do Norte produz 
energia limpa. Outra fonte cada 
vez mais comum de se ver no 
estado é a fotovoltaica, ou so-
lar. Atualmente, o nosso estado 
produz cerca de 0,36 GW de 
energia advinda radiação solar, 
no entanto, um número muito 
grande de empreendimento está 
sendo implementado. Estão em 
construção 157 parques solares 
no RN, que juntos têm potência 
outorgada de 6,94 GW. 

Se levarmos em conside-
ração que a eólica sairá de 6,8 
para pouco mais de 12 GW, o 
que corresponde a um aumento 
em torno de 80%, e a fotovol-
taica sairá de 0,36 para 6,94 GW, 
correspondendo a um aumento 
de 1.827%, podemos esperar 
que em breve a maior fonte de 
energia renovável do RN seja a 
solar, que nos próximos anos 
vai aumentar em mais de 18 ve-
zes a sua produção. 

Essa previsão também é 

apontada pelo especialista em 
energias renováveis da SEDEC. 
“Acho uma possibilidade sim 
– da solar superar a eólica. Na 
verdade, os projetos fotovol-
taicos estão bastante fortes em 
desenvolvimento no Estado 
do Rio Grande do Norte. Hoje 
quase 50% dos projetos de de-
senvolvimento já são de solar e 
fotovoltaica, e isso mostra que 
a fonte ela está competitiva nos 
próximos cenários”, garante 
Fonseca.

Os bons ventos não trazem 
apenas energia limpa para o 
Rio Grande do Norte. O setor 
é responsável pela geração de 
dezenas de milhares de pos-
tos de trabalho desde o início 
das atividades em nosso esta-
do. “Em termos de empregos 
foram gerados, desde o ciclo 
inicial, de 2009 para cá, mais 
de 40 mil empregos dentro do 
setor como um todo. Isso na 

fase só de implantação, que é 
quando tem um maior número 
de empregos. Na fase de ope-
ração, onde você paga mais, 
onde tem maior qualificação, 
atualmente são mais de 4 mil 
empregos gerados dentro do 
setor aqui dentro do estado do 
Rio Grande do Norte”, diz o 
coordenador de Desenvolvi-
mento Energético da SEDEC. 

Hugo Fonseca conta ainda 

que o nosso estado é referên-
cia na mão de obra qualificada 
para o setor. “Nós exportamos 
mão de obra. Os profissionais 
que são formados aqui, que 
atuam no setor eólico, eles 
atuam também em outros es-
tados”, diz Hugo Fonseca que 
completa apontando para a ex-
pectativa de que o número de 
postos de trabalho praticamen-
te dobre até 2026. 

Produção fotovoltaica pode superar
a eólica no Rio Grande do Norte

Fonte de energia e de empregos
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Quem nunca ouviu falar em 
‘Cidade de Deus’, o livro que se 
transformou em filme, cuja obra 
mostra as transformações no 
conjunto habitacional de mes-
mo nome, que cresce de forma 
desordenada em meio à violên-
cia e ao tráfico de drogas no Rio 
de Janeiro? O livro ‘Cidade de 
Deus’ foi escrito pelo carioca 
Paulo Lins, que elaborou a obra 
entre os anos de 1986 e 1993 
após um grande estudo antropo-
lógico feito dentro da comuni-
dade carioca. 

O livro foi publicado em 
1997 e, em 2002, virou um filme 
com adaptação roteirizada por 
Bráulio Mantovani e dirigido por 
Fernando Meirelles. Mesmo 20 
anos após o lançamento do filme, 
ele ainda continua sendo bastan-
te assistido. A Preply, uma plata-
forma online que conecta alunos 
e tutores nativos em mais de 50 
idiomas, fez um levantamento 
sobre as produções mais popula-
res e o destaque brasileiro foi o 
filme ‘Cidade de Deus’, que apa-
rece na segunda posição dos mais 
assistidos do mundo. 

Neste mês de dezembro, Pau-
lo Lins voltou à temática social 
e lançou o livro ‘Mãe Luiza – 
Construindo Otimismo’ que fala 
sobre a comunidade litorânea na-
talense que se divide, em muitas 
ocasiões, entre as obras sociais 
e o domínio do tráfico. Em en-
trevista ao NOVO Notícias, o 
escritor Paulo Lins falou sobre 
a obra, que também será lançada 
em maio de 2023, em Natal.

 
NOVO - Cidade de Deus, 
livro de sua autoria lan-
çado há 25 anos, virou 
filme e há possibilidade 
também de virar série. 
O senhor imaginava que 
sua obra pudesse alcan-
çar esse sucesso?

Paulo Lins - Não, eu es-
perava que ele tivesse efeito nas 
autoridades e fizesse isso que as 
pessoas fizeram em Mãe Luiza. 
Enfim, que tivessem um trabalho 
de cultura, educação, alimentação 
e saúde que todo ser humano 
deve ter. Mas infelizmente isso só 
aconteceu nos governos do PT, 
que agora espero que volte para o 
Brasil ter equidade racial e social 
de forma plena.

NOVO - Após mais de 
duas décadas do famo-
so Cidade de Deus, o 
senhor decidiu voltar à 
temática social e lançou 
um novo livro que tra-
ta sobre a comunidade 
natalense de Mãe Luiza. 
Por que o livro fala em 
construir um novo sol?

PL - As pessoas de Mãe Lui-
za saíram de seu lugar de origem  
por causa do sol forte da seca. 
Em Natal foram morar num lu-
gar ermo, sem nenhuma condi-
ção de habitação decente, enfim: 
uma favela que as pessoas, para 
amenizar, chamam de comunida-
de. O novo sol são todas as pes-
soas que entraram nessa favela e 
pessoas do próprio local, lidera-
das por Padre Sabino que trans-
formam essa favela em um bairro 
normal super tranquilo.

 
NOVO - Como o senhor 
descobriu o bairro de 
Mãe Luiza? O que o fez 
“despertar” e perceber 
que dali poderia surgir 
uma nova obra? 

PL - Eu recebi o contato de 
Ion de Andrade, Nicole Miescher 
da ONG Ameropa para escre-
ver esse livro. Justo porque Mãe 
Luiza tem muita semelhança com 
Cidade de Deus, mas a diferença 
é que o final é feliz, graças ao tra-
balho dessa gente.

 
NOVO - O livro conta o 
surgimento da comu-

nidade e, como ela, aos 
poucos, foi se transfor-
mando. A questão do 
tráfico também é abor-
dada? O que mais pode-
mos encontrar nas pági-
nas de “A Construção de 
um novo sol”? 

PL - Podemos encontrar o 
trabalho dessa gente que fez o 
que os governos devem fazer em 
todas as favelas do Brasil e não 
fazem por preconceito, descaso, 
racismo, roubalheira e acordo 
com a especulação imobiliária 
que quiseram o tempo todo tirar 
as pessoas daquele local por ser 
extremamente valorizado. Essas 
pessoas que só pensam em lucro, 
perdem a humanidade.

 
NOVO - No livro, há de-
talhes da história do Pa-
dre Sabino, sacerdote 

estrangeiro e responsá-
vel pela formação so-
cial, humana e cristã de 
muitos moradores, mas 
também por muitas me-
lhorias na “comunida-
de” que se tornou bair-
ro. Na sua visão, o que a 
figura de Padre Sabino 
Gentille - falecido em 
2006 - representa para 
Mãe Luiza? 

PL - O Padre Sabino é uma 
pessoa de bem. Pessoas de bem 
não são aquelas que têm posses, 
são aquelas que ajudam. Todas as 
pessoas que se envolveram para a 
melhoria do local, são como Pa-
dre Sabino. Diga-me com quem 
andas que eu te direi que és.

 
NOVO - Por quanto tem-
po o senhor “estudou” 
Mãe Luiza para que de-

pois viesse a desenvol-
ver a obra? Chegou a 
morar na região? 

PL - Fiquei lá dois meses en-
trevistando moradores do bairro. 
A minha felicidade era tanta que 
fiquei além do necessário para 
realizar a pesquisa. Ver um Brasil 
dando certo é tudo que eu sem-
pre quis. Espero que esse livro 
possa mostrar para o mundo que 
não precisa de muito investimen-
to financeiro para termos equida-
de racial e social.

 
NOVO - Quais as seme-
lhanças que o senhor vê 
entre Cidade de Deus e 
Mãe Luiza?

PL - Pessoas negras descen-
dentes de escravizados, descen-
dentes de indígenas e pessoas 
refugiadas da seca. As pessoas 
pobres do Brasil são as mesmas 
em todos os lugares.

 
NOVO - E quais as dife-
renças? 

PL - Cidade de Deus tam-
bém tem pessoas de boa vonta-
de, mas não tem o recurso que 
a fundação Ameropa tem. Por 
isso, na Cidade de Deus a desi-
gualdade social ainda é latente, 
pois não houve um trabalho 
sério de desenvolvimento hu-
mano e social que houve em 
Mãe Luiza.

 
NOVO - Apesar de todas 
as dificuldades encon-
tradas em uma comu-
nidade, o livro trata de 
otimismo, entusiasmo, 
a possibilidade da cons-
trução de um futuro me-
lhor. Por que o senhor 
enxergou este futuro em 
Mãe Luiza?

PL - Eu vi isso lá. Pessoas na 
universidade, fim da criminalida-
de, pessoas idosas com assistên-
cia, jovens com desenvolvimento 
cultural e educacional para além 
das escolas públicas que no Brasil 
são claudicantes.

 
NOVO - Há alguma ex-
pectativa para o lança-
mento do livro em Natal? 

Sim, em maio estarei em Na-
tal, em Mãe Luiza, para mais um 
lançamento. Já fizemos no Rio de 
Janeiro e em São Paulo.

Bairro da Zona Leste começou a se transformar a partir das obras sociais de Padre Sabino

Paulo Lins voltará para Natal em maio para lançar o livro

Mãe Luiza vira tema de livro 
que fala sobre esperança 
AUTOR DE CIDADE DE DEUS, PAULO LINS LANÇA LIVRO SOBRE A COMUNIDADE NATALENSE E PROMETE VOLTAR À REGIÃO EM MAIO

Foto: Tati Nolla

Foto: Anastácia Vaz/Arquivo Novo
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Em toda virada de ano, muitos 
desejos, promessas, expectativas, 
dúvidas e muita esperança de um 
ano melhor que o que está chegan-
do ao fim. O NOVO percorreu 
a cidade de Natal para saber dos 
natalenses o que mais esperam de 
2023.

Após um ano de turbulência 
política, crise econômica, fracasso 
da seleção brasileira na Copa do 
Mundo e Covid ainda à espreita, 
o que potiguar mais deseja para o 
ano vindouro não só esperança de 
que este que se aproxima seja mais 
positivo, mas que o mundo possa 
se livrar do vírus do Covid definiti-
vamente, o que consequentemente 
significa mais saúde para todos, 
além de mais dinheiro, reconheci-
mento profissional e muita paz.

Suscinto, o auxiliar adminis-
trativo Jardel Klinsmann lembra 
da questão da economia do país. 
“Desejo mais felicidade para todos, 
que a economia do país melhore 
e, depois de dois anos de pande-
mia, que a gente possa ter mais 
saúde para se esforçar e ‘crescer na 
vida’”, pontuou ele.

Já a consultora de vendas Va-
nessa Saraiva, espera boas perspec-
tivas para 2023.  “De início, espero 
mais saúde, a partir do momento 
em que vamos ter mudança de 
governo, eu já acredito que as 
políticas públicas mudam também 
e será um período de ‘pisar em 
ovos’ ainda, um ano de transição 
entre governos bem diferentes, 
então acredito que no início vai 
ser complicado, mas depois tudo 
vai se ajeitando. E sem pandemia, 
principalmente. Acredito que a 
vacinação receberá mais incentivo, 
as pessoas vão colocar em dias as 
doses faltando e essas variantes 
vão enfraquecendo. A inflação ain-
da deve oscilar um pouco devido 
ao mercado, mas acredito que será 
um ano, no geral, de boas perspec-
tivas”, afirmou Vanessa.

Para a auxiliar administrativa, 
Samanta Pontes, a palavra chave 
é reconhecimento. “Quero ver as 

pessoas com muita saúde, que os 
empregos venham a crescer ainda 
mais e também que a gente seja 
mais reconhecida profissionalmen-
te, incluindo eu, claro”, disse sor-
rindo. A autônoma Viviane Gomes 
espera mais empatia e melhora na 
economia do país. “Espero que as 
coisas melhorem, principalmente, 
no comércio, e que as pessoas pos-
sam ter mais empatia e aprendam a 
se colocar no lugar do outro”.

Se dividindo entre as profis-
sões de porteiro e músico, Marcos 
Antônio pede que o ano seja leve 
e repleto de bons sentimentos. 
“Espero que nesse novo ano, 
as energias renovem e levem os 
problemas embora. Que tenhamos 
todos mais saúde, que é o que mais 
a gente precisa, mais paz, união, 
amor... o mundo precisa disso”, 
declarou.

Já para o professor Rafael 
Albuquerque, a palavra para 2023 
precisa ser ‘tranquilidade’. “Eu es-
pero tranquilidade. Essa é umas das 
principais palavras que eu gostaria 
que representasse 2023. Tivemos 
tempos muito turbulentos, estamos 
finalmente saindo dessa pandemia e 
acredito que tranquilidade seja, tal-
vez, a chave para a vida para que a 
gente possa se guiar bem por isso”, 
opinou o professor.

Com um bom humor singu-
lar, Francisco Canindé Gomes, o 
Chico, é vendedor e trabalha no 
centro da cidade. Bastante conhe-
cido na região, ele diz que espera 
“que 2023 seja um ano de realiza-
ções para todo mundo porque a 
vida não tá fácil para ninguém, mas 
espero que as pessoas tenham mais 
amor no coração e respeitem mais 
o próximo”.

Desempregado há mais de dois 
anos, Cleiton da Silva, que é ser-
vente de pedreiro, está se virando 
como pastorador de carros para 
sustentar os dois filhos. Para ele, 
os pedidos para 2023 são simples: 
“que Deus dê saúde e abra portas 
de emprego para todo mundo e 
para mim”, afirma.

Espero que 
2023 me 
traga…

O NOVO FOI ÀS RUAS PARA SABER A EXPECTATIVA 
DA POPULAÇÃO PARA O ANO QUE SE APROXIMA

JARDEL KLINSMANN
Auxiliar administrativo

VANESSA SARAIVA
Consultora de vendas

RAFAEL ALBUQUERQUE
Professor

SAMANTA PONTES 
Auxiliar administrativa CLEITON DA SILVA

Servente de pedreiro

VIVIANE GOMES
Autônoma

FRANCISCO CANINDÉ
Vendedor

MARCOS ANTÔNIO
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Turma boa reunida no “PagodeTaí Vai Quem Quer”: 
Preto no Branco, Mesa Doze e Daquele Jeito

Eventos privadas darão o tom do réveillon em diversas partes do Rio Grande do Norte

Jornalistas e influenciadores reunidos no Natal do 
Boticário

NO PAGODIN
Simplesmente incrível o último “O Pagode Taí Vai Quem Quer” 
que aconteceu ontem na Casa do Goiamum, em Natal. Reunindo 
no mesmo palco as bandas ‘Preto no Branco’, ‘Mesa Doze’ e ‘Daque-
le Jeito’ em uma sincronia perfeita para agradar quem “não é ruim 
da cabeça, nem doente do pé’. Com ingressos esgotados, a música 
se estendeu por mais de cinco horas de muita animação com os 
maiores clássicos do samba, pagode e até do axé music. Com assi-
natura de Gabi Damásio, a festa já está com as malas prontas para 
desembarcar no verão em Pirangi. Os detalhes? A gente conta na 
coluna da semana que vem! Aguarde!

VEM NENÉM
Anota aí! O Redação Bar acaba de divulgar grandes atrações para o 
veraneio, com programação animadíssima em dois finais de semana: 
07 e 14 de janeiro. No dia 07, a animação ficará por conta de Luan Es-
tilizado e o cantor Ávine Vinny e no dia 14, a animação fica por conta 
de Harmonia do Samba, Litto Lins e Pagode do Coxa. Os ingressos já 
estão à venda no App do Redação, no Out Go e também na DStore.

RELAX
O Ano Novo está chegando e a cerveja Corona convida o público 
a se desconectar, relaxar e curtir a vida ao ar livre nos paraísos 
naturais mais procurados do Brasil. Em campanha Follow The 
Sunset, a marca da Ambev estará presente em mais de 90 festas 
durante cinco dias, para receber 2023 apreciando o pôr do sol 
– momento perfeito para desacelerar, em finais de tarde inesque-
cíveis e com uma programação recheada de música boa e ativida-
des locais de conexão com a natureza. Serão mais de dez estados 
brasileiros em festa e que esperam receber mais de 230 mil pes-
soas em praias paradisíacas. Entre as escolhidas estão Pipa e São 
Miguel do Gostoso.

NATAL PERFUMADO
O Boticário recebeu na noite da segunda-feira (19) influenciadores 
e jornalistas para o Natal do Boti. Na ocasião, foram apresentadas 
a campanha de Natal e os kits natalinos preparados especialmente 
para a data. A campanha deste ano propõe resgatar o amor e o respei-
to, como agentes capazes de unir as pessoas e restabelecer relações. 
O evento aconteceu no Platter For You e estiveram presentes a fran-
queada do Boticário, Glênia Gentil, a gestora de Marketing da Gentil 
Negócios, Clarissa Medeiros, além dos jornalistas e influenciadores. 
Foi uma noite de muita alegria e conexão, com realização de amigo 
secreto entre os presentes. Afinal, “Presentear com Amor nos une”.

Natal e diversas cidades lito-
râneas terão ótimas atrações para 
comemorar a chegada de 2023.  
Há opções pagas e gratuitas, para 
todos os gostos e muita música. 
Alguns eventos terão até sete dias 
de festa. 

Após os empecilhos causa-
dos pela pandemia, a prefeitura 
do Natal volta a promover festas 
completas nas praias. Este ano, 
a queima de fogos vai acontecer 
na Ponte Newton Navarro e em 
Ponta Negra, com balsas em alto 

mar, com duração de 12 minutos.
Além disso, os eventos priva-

das darão o tom do réveillon em 
diversas partes do Rio Grande do 
Norte. Em alguns hotéis da Via 
Costeira, as festas para a chegada 
de 2023 vão durar sete dias. 

Réveillon para todos 
os gostos e bolsos
HÁ OPÇÕES PAGAS E GRATUITAS PARA COMEMORAR A CHEGADA DE 2023

VEJA OPÇÕES DE RÉVEILLON:
NATAL 
A queima de fogos acontecerá 
em dois pontos já tradicionais: 
a Ponte Newton Navarro e 
Ponta Negra, com balsas em 
alto mar. Além disso, atrações 
musicais de diversos estilos se 
apresentam na Praça Ecológica 
de Ponta Negra e na Praia da 
Redinha.  
Valor: gratuito 
Horário: 20h30 
Onde: Ponta Negra; Redinha  
 
RÉVEILLON FRONTSTAGE 
Réveillon em Ponta Negra, 
perto da praia e com atrações 
musicais de diferentes estilos 
musicais. 
Valor: R$ 40 (ingresso), R$ 180 
(mesa para quatro pessoas) e 
R$ 350 (mesa para oito pessoas)  
Horário: 22h 
Onde: Frontstage - Rua Manoel 
Soares Medeiros, Ponta Negra 
Saiba mais: https://outgo.com.
br/reveillon-dos-sonhos 
 
SONHOS 
A Via Costeira será palco do 
revéillon “Sonhos”. A festa terá 
shows de Matheus e Kauan, 
Jonas Esticado, Pedro e Erick, 
Pedro Bernadino e Felipe BZ.  
Valor: R$ 390 (Para ter direito a 
este ingresso, o portador deverá 
levar 2kg de alimento não 
perecível ao evento e entrega-
los na bilheteria) 
Horário: 22h 
Onde: Malca, Via Costeira 
Saiba mais: https://outgo.com.
br/reveillon-dos-sonhos 

 
DEL MARE ANO IV 
Réveillon Del Mare 2022 será 
realizado no parque aquático 
do hotel Pirâmide.   
Valor: R$ 200 (open bar) 
Horário: 22h 
Onde: Hotel Pirâmide, Via 
Costeira 
Saiba mais: https://outgo.com.
br/reveillon-del-mare-ano-iv 
 
SANTÉ 2023 
Serão 6 dias de festa, de 27 
de dezembro de 2022 a 1º de 
janeiro de 2023, em mais uma 
edição do Réveillon Santé, no 
Aram Imirá Plaza Hotel. Estão 
Ivete Sangalo, Claudia Leitte, 
Alinne Rosa e Luísa Sonza estão 
confirmados como atrações. 
Valor: entre R$ 350 e R$ 
8.490,00 
Horário: entre 27 de dezembro 
ate 1º de janeiro 
Onde: Imirá Plaza, Via Costeira  
Saiba mais: https://www.
reveillonsantenatal.com/ 
RÉVEILLON SERHS 
O hotel Serhs vai promover 
festa de passagem de ano com 
Open Bar, show de fogos e 
banda na piscina. O ingresso 
também garante diária para 
dois adultos em apartamento 
luxo entre 31 de dezembro a 1º 
de janeiro. 
Valor: R$ 3.876,00 
Horário: 31/dez a 1º/jan 
Onde: Hotel Serhs 
Saiba mais: https://
serhsnatalgrandhotel.com/
promocoes/reveillon-natal-rn/ 

 
RÉVEILLON OCEANIC 
A Oceanic é a única balada de 
réveillon da Praia da Pipa. Com 
localização privilegiada à beira-
mar, a festa terá duas pistas 
para shows. 
Valor: R$ 150 (ingresso), R$ 650 
(Mesa) 
Horário: 31 de dezembro  
Onde: Largo De Sao Sebastiao, 
102, Praia da Pipa. Tibau do Sul 
(RN) 
Saiba mais: https://www.
sympla.com.br/evento/reveillon-
oceanic-2023/1820918 
 
MARINAS CONCEPT 
Resort Marinas Concept vai 
promover festa de réveillon 
com Open Bar, show de fogos e 
shows em Tibau do Sul. 
Valor: R$ 550,00 
Horário: 31 de dezembro  
Onde: Resort Marinas, Tibau 
do Sul 
Saiba mais: https://www.
sympla.com.br/evento/reveillon-
marinas-concept/1775882 
 
LET’S WEEK 
O Let’s Pipa é open bar 
e acontece de 27/12 a 02 
de Janeiro 2023. Estão 
confirmadas as atrações 
musicais nacionais: Wesley 
Safadão, L7nnon, Thiaguinho, 
Vintage Culture, Anitta, Kvsh, 
Pedro sampaio, Silva, Jorge & 
Mateus, Cat Dealers,  Matheus & 
Kauan,  Bruno Be 
Data: 27/12 a 02/01 
Saiba mais: www.ingresso.com
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As marcas que se destacaram 
no estado do Rio Grande do 
Norte em 2022 foram homenage-
adas pelo Grupo de Líderes Em-
presariais - LIDE RN. O prêmio 
‘Líderes Regionais do Brasil’, que 
reconhece quem se destacou no 
ano, foi entregue numa cerimônia 
de gala, na quarta-feira (21), no 
Olimpo Recepções, em Natal.

Um total de 22 troféus foram 
entregues durante a noite, que 
contou com a participação espe-
cial da cantora potiguar Marina 
Elali. “Este é um evento que a 
gente faz com muito carinho para 
homenagear esses líderes empre-
sariais que fazem a economia do 
Rio Grande do Norte acontecer. 
É uma honra reconhecer essas 
pessoas e empresas que contri-
buem para o desenvolvimento 
do estado”, destaca Jean Valério, 
CEO do LIDE RN. 

Inovação, responsabilidade 
social e ações empreendedoras 
foram alguns pontos considera-
dos para a indicação dos nomes 
que disputaram o Prêmio LIDE 
RN. A seleção dos indicados 
foi feita pelos principais líderes 
empresariais, representantes de 
entidades públicas e privadas, e 
Conselho do LIDE. Os três mais 
votados de cada categoria partici-
param de uma escolha popular. O 
sistema de votação foi construído 
e auditado pela empresa Max-
meio, parceira do LIDE RN.

“Estamos extremamente fe-
lizes com esse reconhecimento, 
que é mais uma evidência do 
empenho de todos os nossos co-
laboradores em contribuir tanto 
com a qualidade de fornecimento 
de energia no nosso estado quan-
to com as boas práticas de gover-
nança fundamentais em uma em-
presa”, afirmou Fabiana Lopes, 
Diretora-Presidente da Neoener-
gia Cosern, que recebeu o prêmio 
na categoria ‘Práticas ESG’.

Um dos ícones do varejo 
natalense, o supermercado Nor-
destão levou dois prêmios para 
casa, um na categoria ‘Empresas 
Familiares’ e outro na categoria 
‘Varejo’. “É muito gratificante 
saber que fomos selecionados 
por essas entidades, fomos esco-
lhidos no voto popular. E nada 
melhor para coroar os 50 anos 
de Nordestão do que receber 
esse prêmio, esse reconhecimen-
to”, comemorou Fábia Miranda, 

diretora do Nordestão.
Destaque na categoria ‘Tec-

nologia’, a Interjato esteve repre-
sentada pelo CEO e fundador da 
empresa, Erich Rodrigues, que 
avaliou o evento como funda-
mental para o desenvolvimento 
da economia do estado. “Nosso 
compromisso com o desenvolvi-
mento da economia, do empre-
endedorismo, para que isso gere 
novos empregos, é um compro-
misso que a gente sempre vê re-
nascer com prêmios como esse”, 
disse Erich.

Durante o evento, Jean an-
tecipou, em primeira mão, uma 
extensa agenda de compromis-
sos do Grupo de Líderes Em-
presariais - LIDE RN para o 
primeiro semestre do ano que 
vem. “Vem muita novidade boa 
por aí e só quem é LIDE po-
derá participar”, informou Jean, 
já convocando os empreende-
dores do RN a se filiarem ao 
LIDE RN.

A solenidade também en-
tregou o prêmio Líderes para 
nomes representativos do setor 

empresarial potiguar. O primeiro 
homenageado com o troféu foi 
Amaro Sales, atual presidente da 
Federação das Indústrias do Rio 
Grande do Norte (Fiern). Além 
dele, o prêmio Líderes também 
teve como agraciados os empre-
sários Glauber Gentil (CEO do 
Grupo Gentil), Astrid Mendonça 
(Sócio fundador das Indústrias 
Becker), Dirceu Simabucuru (Di-
retor geral da InterTV), Sérgio 
Azevedo (CEO da Dois A En-
genharia), Brenda Justiz e Raul 
Justiz (CEOs da Justiz Terceiriza-
ção) e, por fim, Luciano Almeida 
(Olimpo Recepções).

Para 2023, o LIDE RN tem 
uma série de atividades agenda-
das. Em janeiro, por exemplo, já 
estão confirmados quatro even-
tos: Sammer Sales, com Thiago 
Reis; Jornada Equity - O Poder 
da Nova Economia, com João 
Kepler; ‘O que esperar do mer-
cado de capitais em 2023: riscos 
e oportunidades’, da XP Investi-
mentos; e ‘Pós MRF como você 
nunca viu - tendências e transfor-
mações no mundo dos negócios’.
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Ao todo, foram 22 vencedores do PRÊMIO LIDE RN. Novidades para 2023 já foram apresentadas durante a solenidade

FÁBIA MIRANDA, 
DIRETORA DO NORDESTÃO

Marcas celebram reconhecimento pelo 
desenvolvimento da economia potiguar
PRÊMIO ‘LÍDERES REGIONAIS DO BRASIL’, PROMOVIDO PELO GRUPO DE LÍDERES EMPRESARIAIS - LIDE RN, PRESTOU 
HOMENAGEM A EMPREENDEDORES E EMPRESAS QUE SE DESTACARAM NO ANO E FORAM ESCOLHIDAS POR VOTO 
POPULAR; CERIMÔNIA DE ENTREGA FOI REALIZADA NA QUARTA-FEIRA (21), NO OLIMPO RECEPÇÕES, EM NATAL

Foto: Carlos Máximo

É MUITO GRATIFICANTE 
SABER QUE FOMOS 

SELECIONADOS POR 
ESSAS ENTIDADES, 

FOMOS ESCOLHIDOS 
NO VOTO POPULAR. 

E NADA MELHOR 
PARA COROAR OS 50 
ANOS DE NORDESTÃO 

DO QUE RECEBER 
ESSE PRÊMIO, ESSE 
RECONHECIMENTO”

“
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